

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 43/2025



Bundespolitik aktuell

Der [durchschnittliche Zusatzbeitragssatz](#) der Gesetzlichen Krankenversicherung (GKV) wird im Jahr 2026 auf 2,9 Prozent geschätzt und liegt damit um 0,4 Prozentpunkte über dem Wert des Jahres 2025. Das teilte der zuständige **Schätzerkreis** mit. Vorausgegangen waren zweitägige Beratungen von **GKV-Spitzenverband**, **Bundesgesundheitsministerium** und dem **Bundesamt für Soziale Sicherung**.

Die **Bund-Länder-Arbeitsgruppe „Zukunftspakt Pflege“** hat erste [Zwischenergebnisse](#) für eine Reform der sozialen Pflegeversicherung vorgestellt. Die Arbeitsgruppe wurde beauftragt, Optionen zur Begrenzung der Eigenanteile auszuarbeiten und sektorenunabhängige Leistungsbudgets zu prüfen. Auch die Weiterentwicklung des Pflegevorsorgefonds und eine stärkere Präventionsorientierung in Pflegegrad 1 sind Teil der Reformüberlegungen. Bis Dezember 2025 sollen konkrete Vorschläge vorgelegt werden.

Von Arendsee bis Zeitz

Das **Landesamt für Verbraucherschutz Sachsen-Anhalt** sensibilisiert anlässlich des jährlich am 24. Oktober stattfindenden **Welt-Poliotags** für diese Erkrankung. Die [Poliomyelitis](#), auch unter dem Namen „Kinderlähmung“ bekannt, ist eine sehr ansteckende Krankheit, die durch Polioviren verursacht wird. Die **Ständige Impfkommission am Robert Koch-Institut** empfiehlt Kindern drei Impfungen im Alter von zwei, vier und elf Monaten sowie eine Auffrischungsimpfung im Alter von neun bis 16 Jahren.

Das Brustzentrum Harz am **Harzklinikum Dorothea Christiane Erxleben** hat eine [neue ärztliche Leiterin](#): **Vanessa Zahn**, Fachärztin für Gynäkologie und Geburtshilfe, Schwerpunkt Gynäkologische Onkologie und Mamma-Senior-Operateurin, hat die Verantwortung für das zertifizierte Zentrum übernommen. Ebenfalls unter neuer Leitung am Harzklinikum steht die Klinik für Dermatologie und Allergologie: **Christiane Schreck**, Fachärztin für Dermatologie und Venerologie sowie Allergologie, folgt auf **Prof. Dr. med. Jens Ulrich**.

Mit einer neuen [Kooperation](#) wollen das **International Neuroscience Institute Hannover** und die **Universitätsmedizin Magdeburg** ihre Expertise bündeln, um die neurologische und psychiatrische Medizin in Mitteldeutschland weiterzuentwickeln. Ziel ist es, innovative Versorgungskonzepte schneller in die Praxis zu übertragen und Patientinnen und Patienten gezielter mit modernen, personalisierten Therapien zu versorgen.

Sachsen-Anhalts **Sozialministerin Petra Grimm-Benne** übernimmt nach einstimmiger Wahl den Vorsitz des neu gegründeten [Bundesratsausschusses](#) für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (FSFJ-Ausschuss). Der Ausschuss wirkt an Gesetzgebungsverfahren mit, die die Vereinbarkeit von Familie und Beruf, Belange älterer Menschen, Gleichstellung von Frauen und Männern sowie Kinder- und Jugendpolitik betreffen.

Das Hernienzentrum am **Krankenhaus Martha-Maria Halle-Dölau** ist von der Deutschen Gesellschaft für Allgemein- und Viszeralchirurgie (DGAV) als [Kompetenzzentrum für Hernienchirurgie](#) zertifiziert worden. Die Auszeichnung bescheinigt laut Klinik-Angaben die besondere Expertise bei der Behandlung von Weichteilbrüchen. Das Zentrum versorgt unter anderem Patientinnen und Patienten mit Narbenbrüchen, Brüchen im Bereich des Zwerchfells, der Bauchwand sowie mit Brüchen bei einem künstlichen Darmausgang.

Kurz und knapp

Patientinnen und Patienten sowie Angehörigen in schwierigen Momenten eine wertvolle emotionale Unterstützung bieten: Ab sofort können sich Mitarbeitende und Interessierte für eine kostenlose Ausbildung zur [ehrenamtlichen Seelsorgerin bzw. Seelsorger](#) am **Johanniter-Krankenhaus Stendal** anmelden.

Die **Ärztekammer Sachsen-Anhalt** ruft im vierten Jahr in Folge zur einer [Baumpflanzaktion](#) im Harz auf, um ein Zeichen zu setzen, dass Fachwissen aus Medizin und Einsatz für den Planeten Hand in Hand gehen und zu verdeutlichen, dass Umweltveränderungen sich direkt auf die Gesundheit auswirken.